Fecha Sección Página 09.11.2009 Primera 6



Ich bin ein berlinerAgua citadina y Varela

70 años de muro: Cuando en marzo de 1985 tanto el Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética (PCUS) y el Buró Político ratificaron la victoria del exsecretario de Agricultura Mijaíl Sergeyevich Gorbachov sobre su similar de Asuntos Ideológicos Grigori Romanev al frente del secretariado general, esa noticia sacudió al líder del Partido Socialista Unificado Alemán (PSUA), Erick Honecker, quien cuatro años después abandonó abruptamente esa posición.

Dureza Honecker: Durante los setenta Honecker, quien pasó los últimos días de su vida exiliado en Chile, mostró flexibilidad ante la contraparte de la República Federal Alemana (RFA), Willy Brandt, con quien acordó una política de pequeños pasos para una posible apertura del Muro de Berlín (Berlín Mauer). Sin embargo, ese gesto de buena voluntad mostrado en 1976 se desvaneció siete años después ante el anuncio del gobierno estadunidense del emplazamiento de 365 proyectiles Pershing en territorio europeo.

Advertencia: La ofensiva de los halcones (hawks) de Washington y sus aliados de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) persuadió a Moscú vía el secretario general del PCUS, Leonid Ilich Brejnev, advertir: "Ante cualquier ofensiva de Occidente, la Unión Soviética eliminaría en tres minutos a la RFA sobre la faz de la tierra". Pese a ello su rival antagónico de la guerra fría, Washington, no declinó el proyecto Pershing, mientras los soviéticos y el Pacto de Varsovia respondieron con el desarrollo de misiles SS20 a lo largo de su frontera con Occidente.

Jrushev y Berlin: La construcción del Muro de Berlín se formalizó bajo el liderazgo en la URSS de Nikita Sergeyevich Jrushev, y en la República Democrática Alemana (RDA), Walther Ulbricht, con un trazo de alrededor de 155 kilómetros que rodearon la parte Occidental, la cual quedó convertida en una isla. A esa acción siguió la movilización de 40 mil elementos del Pacto de Varsovia y la policía de la RDA...

Negociación oculta: La causa que llevó a Jrushev a radicalizar su postura sobre Berlín fue el acuerdo que el exdirector de la Policía Secreta NKVD, antecesora del Comité de Seguridad Estatal (KGB), Lavrenty Beria, estableció con la RFA para asegurar una vía abierta de comunicación a cambio del repliegue de efectivos estadunidenses. Lo anterior no sólo costó la remoción a Beria, sino su posterior ejecución a instancia del propio Jrushev, quien a su vez fue de-

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 15332.00 Tam: 474 cm2 HMARTINEZ

Fecha	Sección	Página
09.11.2009	Primera	6

fenestrado del PCUS por una rebelión interna encabezada por **Leonid Breinev**.

Ocaso Honecker: En octubre de 1988 Erick Honecker recibió la primera señal sobre el futuro del muro, en esa ocasión a través del secretario del PCUS Mijaíl Sergeyevich Gorvachov, quien advirtió: "Berlin mawer vierruckt" (El muro está enfermo). Pese a ello el longevo dirigente del PSUA respondió: "Aber nein Gorvy" (Lo requeriremos otros 50 años). Esa fue la última conversación que el semanario "Der Spiegel" destacó entre los dirigentes del socialismo utópico...

▶ Entre otras cosas...

Austeridad legisladores: Un llamado enérgico sobre la restricción del gasto público para los 66 asambleístas, 500 diputados federales y 128 senadores, como sus similares del país y Poder Judicial, fue el del representante por el XX-VI Distrito de Iztapalapa Víctor Varela López. De generar consenso entre los referidos parlamentarios y otros órganos gubernamentales la iniciativa Varela, que contempla la omisión del seguro médico, representaría un ahorro de 20 mil millones de pesos. La fórmula es sencilla, según Varela López: "De cubrir con nuestros bolsillos esa erogación y atendernos en el ISSSTE o IMSS podríamos canalizar ese recurso a obra hidráulica, entre otras". En 2010, y de acuerdo con el actual presidente de la Comisión del Agua de la V ALDF, "el Gobierno federal estipuló una reducción para obra hídrica y programas sociales superior a los 750 millones de pesos, por lo cual de concretarse esa disposición el próximo año dejaríamos de percibir esa cantidad para rubros estratégicos de nuestra capital", aseveró Varela López... Terrorismo del agua: a partir de octubre Víctor Varela preside la primera comisión en importancia de la ALDF porque atiende los problemas graves y de expedita solución de

esta ciudad, entre ellos escasez de agua potable y drenaje citadino. El olvido a esos rubros recientemente causó graves estragos a la GAM, que incluyeron la pérdida de vida de un citadino. En su actual cargo, el iztapalapense Varela López, oriundo de la Sierra de Santa Catarina, advirtió: "No descansaré en gestionar ante instancias locales y federales de gobierno para la solución de la escasez de agua y problemas de inundación tanto en mi demarcación como en la capital del país". Sobre la trayectoria del militante de Izquierda Unida (IU) del perredismos capitalino Víctor Varela destaca la dirigencia de la Unión Popular Revolucionaria Emiliano Zapata (UPREZ), de la cual es Gonsejero Nacional, esa misma posición ante el CEN del PRD como el Consejo Estatal Regional... Corredor mexiquense: Al interior del expartido gobernante se comenta que el verdadero poder detrás del trono en Netzahualcóyotl tiene nombre: el empresario Eduardo Quiles, líder moral tricolor en esa localidad, quien, según la misma fuente, sobre su escritorio se ubican los grandes negocios de esa municipalidad, sin olvidar el ingreso y expulsión de su personal. Ante ello el edil formal Edgar Navarro sólo actúa como su peón, todo lo cual inexplicablemente se ignora en Toluca. Cualquier duda sobre esta información, comentaron los canarios, puede ser consultada en la dirección del Organismo de Operación de Aguas bajo el mando de Gabriel Reyes... Del Frente Popular: El origen de esta organización se ubica en Iztapalapa y una lucha constante contra el viejo corporativismo. Así en menos de una década, 83-93, lograron asegurar un espacio para colonos, obreros y estudiantes en la capital, principalmente en Lomas del Seminario. Su demanda no sólo se limita a la adquisición de tierras sino la reivindicación social bajo la dirección de Adolfo y Alejandro López Villanueva, Agustín González y José Jiménez.